

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

ANO X
2.ª EPOCA

Precios de suscripción
En Castellón.—Un mes, 3 reales.—Tres meses, 8.
Fuera.—Tres meses, 10 reales.—Seis meses, 20.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el
aumento que el timbre reclame.
Redacción y administración, Enmedio, 77.

Domingo 26 de Mayo de 1889.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS
DE CADA SEMANA.

Anuncios
Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos
de peseta línea.—Remitidos, 4 precios convencionales.
—Defunciones y aniversarios, 10 reales uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 cénti-
mos de peseta línea.—Remitidos, 4 real línea.—De-
funciones y aniversarios, 15 reales uno.

Núm. 134



D.ª MARIANA RUBIO Y CHIVA

VIUDA DE DON JOAQUIN ARMENGOT

Falleció en Madrid el día 28 del pasado mes

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, hermanas, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir al funeral, que por el eterno descanso de la finada, se celebrará el día 28 del actual, á las nueve y media de la mañana, en la Iglesia de las Monjas Capuchinas, de lo que recibirán favor.

Castellón 27 de Mayo de 1889.



Doña Vicenta Cazador Carpi

Falleció en Benicarló el día 26 de Mayo de 1888.

Todas las misas que se celebrarán mañana 27 del corriente en la Parroquial Iglesia de Santa María serán en sufragio de su alma.

Sus padres y hermanos, ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á algunos de dichos actos religiosos, de lo que recibirán favor.

AVISO INTERESANTE

El señor Eugenio Favette, herniario especialista, (que habita en Barcelona, Diputación, 241, entresuelo), y hermano político del malogrado Mr Carlos Notton, nos ruega hagamos público á su numerosa clientela, que los días 3 y 4 del próximo mes de Junio estará en esta capital, Fonda de España, en donde prestará sus servicios con las mismas condiciones que su antecesor.

A LOS VITICULTORES

Tratamiento del mildew, del oidium, de la antracnosis y de otras criptógramas
POR EL ESQUITO ALUMINOSO SULFATADO

POLVO CARRERE

Depósito de azufres.—Aparatos para la aplicación tanto del azufre como del polvo Carrere.

DIRECCION

Señora Viuda de D. Felipe Guimerá,
almacen de harinas, San Juan, 4.—
Despacho: Enmedio, 75, Castellón.

GUANOS GARANTIZADOS

Del Perú marca Trenor á 26'50 pesetas 100 kilogramos.

Abono químico marca Trenor á 26'50 idem, id.

Abono completo de San Gobain á 26'50 id., id.

Por encargo pueden arreglarse abonos especiales para cada cultivo, granlizando su composición.

Depósito de Felipe Salvador, paseo de Ribalta.

VITICULTURA

Ahora que el calor ha de vivificar los gérmenes microscópicos, que en forma de huevecillos depositan entre las cortezas de las cepas los innumerables insectos enemigos del precioso arbusto, bueno seria practicar experimentos con diferentes polvos y líquidos insecticidas por los viticultores amantes de sus intereses, toda vez que la época es la más adecuada al efecto, antes de efectuar la cubierta de las vides. Allí donde no sea costosa la conducción de líquidos, ó éstos se empleen á dosis reducidas, pueden ensayarse disoluciones antiparasitarias y en otros puntos las diferentes mezclas pulverulentas que la ciencia aconseja, para deducir por la vía experimental y comparativa, única capaz de conducirnos al conocimiento de la verdad, qué preparaciones deben preferirse y qué otras han de excluirse por inactivas.

A este fin apuntamos algunos preparados que pueden emplearse, por estar al alcance de los aficionados, sin más pretension que la de ser útil, aun cuando sea en dosis infinitesimales, á la clase viticultora, tan abatida en los tiempos calamitosos por que atraviesa.

Insecticidas líquidos que pueden usarse con pulverizador ó con escobas:
1.º Disoluciones más ó menos diluidas de trisulfuro potásico ó *higado de azufre*, producto nada caro, que se vende en las droguerías: contiene mucho azufre y de

sus disoluciones se desprende mucho sulfido hidrico ó hidrógeno sulfurado, gas deletéreo que indudablemente ha de tener acción nociva contra todo germen de insectos que aviven en la cepa.
2.º Mezclas de aguarrás, cal y bencina.
3.º Con amoniaco líquido diluido en agua.
4.º Disoluciones fosforadas con sulfuro de carton y dilatadas en cantidad suficiente de agua.
5.º Con el sulfuro de cal líquido y mezclado con bencina y agua.
6.º Con sulfuro de carbono mezclado con agua.
7.º Disoluciones de ácido fénico al 10 por 100.
8.º Aceite de petróleo mezclado con agua.
9.º Con petróleo, que es un excelente insecticida, cuyo olor es muy persistente y puede emplearse con pulverizador ó colgando en cada cepa dos ó tres vejiguillas hechas con tripas, á fin de mantener un foco constante de emanaciones insecticidas que el viento distribuiria con profusion por toda la viña.
10.º La bencina sola; soluciones de caparrosa al 10 por 100; mezclas de cal, azufre, caparrosa y agua; la naftalina, etc., etc.

Entre las sustancias en polvo que pueden ensayarse en pequeña escala, á fin de ver el resultado de cada una, se hallan las siguientes: 1.ª Cal viva y azufre. 2.ª Carbon, azufre, cal y cenizas. 3.ª Polvos de gas. 4.ª Sulfato de cobre, cal y azufre, en proporciones variadas (el primero al 5 por 100). 5.ª Cal viva en polvo. 6.ª La naftalina mezclada con arena fina, etc., etc.

Y en suma, todas aquellas fórmulas que, diseminadas en folletos y revistas, se aconsejan como de resultados más ó menos prácticos contra oidium, altisas, piral, eumolpo, filoxera, mildiu, erinosis, antracnosis, rots y demás innumerables insectos de la vid.

Para que nuestros lectores puedan tener exacto conocimiento de los últimos importantes acontecimientos políticos que han tenido lugar en el Congreso y que tanta influencia pueden tener para lo porvenir, consignamos á continuación las noticias é incidentes de los sucesos ocurridos:

PRIMERA BATALLA

Discurso de Sagasta

Quando ayer nos retiramos del Congreso para cerrar nuestra edicion de Madrid, quedaba en el uso de la palabra el señor presidente del Consejo de ministros.

La Cámara revelaba la mayor expectacion: apiñados los diputados en los escaños, repletas las tribunas, ocupadas las puertas, agrupados ex-diputados y hombres políticos á los dos lados de la mesa, todos soportaban la

temperatura tropical que reinaba en la sala, pendientes de los labios del jefe del Gobierno.

Luchas como la de ayer, son las propias de la índole del señor Sagasta, que no brillará en los grandes debates sobre principios, ni en las elevadas discusiones; pero que es el guerrillero parlamentario al que la pasión excita, la lucha anima y la pelea enardece.

Estaba de voz como nunca, brotaba de sus ojos fuego; en un momento parecia que se habia librado del peso de los años que han transcurrido no solo desde las Constituyentes del 69, sino de las Cortes del reinado de doña Isabel II, y voz, además, oratoria, todo recordaba la juventud.

Parecia que con solo mostrar intencion de defender un principio democrático como el del sufragio, la democracia daba al señor Sagasta los alientos de los hermosos días en que se preparaba en las conciencias el triunfo de la Revolucion gloriosa de Setiembre.

No hay nada más absurdo que el que los hombres públicos marchen contra su temperamento, contra sus ideas y contra sus convicciones; pues por muchos esfuerzos que hagan, pierden sus facultades y sufren grandes fracasos.

En estos últimos tiempos, siempre que hablaba en público le interrumpia con frecuencia un golpe de tos.

Ayer no tosia ni quería que le tosiera nadie.

Con el señor Gamazo estuvo duro, cruel é implacable, y la mayoría le aplaudia con entusiasmo, con delirio.

Habia que ver al señor Sagasta cuando dirigiéndose al cacique castellano le decia: ¿No ha sido su señoría ministro dos veces conmigo y hace muy poco tiempo? ¿Pues por qué no presentó entonces esa cuestion?

Para nosotros tenia el discurso de bueno la proclamacion imperiosa del sufragio universal.

Y ahora creemos que va de veras, porque al señor Sagasta le conviene.

La mayoría entusiasmada vehementemente, no se contentaba con aplaudir una vez, sino que triplicaba las salvas.

El efecto del discurso

Martos, Gamazo, Cassola, Romero Robledo, todos los jefes de la conjura y el señor Cánovas interesado en ella, le escucharon con profunda atencion.

El señor Gamazo no podia ocultar el efecto que le hacia, y se revolvia pálido y agitado en su asiento, abandonando la frialdad que suele ser condicion de su carácter.

El señor Martos estaba tambien muy pálido, y se llevaba con frecuen-

cia la mano á la cabeza, como si quisiera ordenar los pensamientos que debían bullir en ella.

Otras veces arrollaba nerviosamente con los dedos papeles que, cuando estaban convertidos en bolas, arrojaba sobre la mesa.

Después del señor Sagasta, correspondía hablar al señor Gamazo; pero éste estaba tan descompuesto, que le hubiera sido imposible formular sus ideas, y el señor Cánovas del Castillo, comprendiéndolo, salió á su defensa, hablando antes que él.

El discurso del señor Cánovas

No tenía, en realidad, nada nuevo que decir el jefe de los conservadores, y se proponía solo dar tiempo á que el señor Gamazo se repusiera y á que la mayoría se serenase, calmando la excitación que le había producido el discurso del señor Sagasta.

Habló por esto largo y tendido, tratando entre otras cosas del sufragio universal, y ¡oh poder de las ideas ó efecto de las circunstancias! hasta el mismo señor Cánovas, el jefe de los conservadores, estuvo benévolo con el principio democrático.

El señor Gamazo

Se repuso por completo mientras hablaba el señor Cánovas, y recobró su dominio completo de la palabra, estando enérgico en sus réplicas al presidente del Congreso.

Su discurso, de un marcado tinte pesimista, se redujo á decir que antes que continúe Sagasta prefiere á los conservadores y á cualquiera; que le interesan más los principios económicos que los políticos, y que estará con todo el que se comprometa á subir los aranceles.

El escándalo

Y llegamos, por fin, al punto culminante, al término del debate, á la votación. Antes de que comenzase ésta el señor Martos llamó al vicepresidente señor Eguillor, y se levantó con cierta solemnidad de su asiento.

Más que pálido estaba lívido; las miradas de todos los que estaban en la Cámara se fijaron en él y hubo un momento de espectación creyendo que iba á bajar á los escaños para pedir la palabra; pero no lo hizo.

Llevaba en la mano izquierda uno de los papelillos que arrollaba; afirmó con la derecha los lentes sobre la nariz y comenzó á bajar muy despacio las escalerillas de la presidencia.

Los gamacistas iniciaron entonces un aplauso, al que contestaron ruidosamente los conservadores y los reformistas que batían ardorosamente las palmas.

Los de la mayoría se pusieron en pie y de los escaños colocados detrás de los bancos del Gobierno, partió un torrente de imprecaciones contra el presidente de la Cámara.

La palabra más suave, la única que se puede reproducir en letras de molde fué la de ¡traidor! ¡traidor! millares de veces repetida.

Las otras no nos atrevemos á reproducirlas.

Las tribunas tomaron parte en el escándalo y de ellas partieron también fuertes imprecaciones contra el señor

Martos, que en medio de la gritaría más espantosa abandona el salón.

Inútiles fueron los esfuerzos que por espacio de diez minutos hizo el señor Eguillor para restablecer la calma; ni su voz ni la camparilla se oían, y los apóstrofes más enérgicos y más violentos se cruzaban de banco á banco.

El señor Castelar permanecía tranquilo en su sitio; y según dicen los que estaban cerca de él, no hacía más que repetir:

—¡Pobre Cristino! ¡Pobre Cristino! No sabe lo que hace

Los conservadores aplaudían como energúmenos y cuando destrozadas las manos y faltos de aliento se rindieron á la fatiga, dominó una carcajada mefistofélica del señor Pidal, que parecía decir:

—Nos hemos vengado de las silbas de este otoño: hemos escrito con nuestros aplausos de hoy el epitafio de ese hombre.

En efecto, el señor Martos, aplaudido por los conservadores, bajó ayer, no las escalerillas de la presidencia, sino del pedestal de su fama.

Pensando en él, se sobrepone en nosotros á toda otra consideración la lástima.

Hoy no es día de atacar al hombre que tanto daño nos ha hecho.

Hoy es día de compadecerle: al fin y al cabo es un grande el que cae, y no se puede menos de repetir con el señor Castelar.

—¡Pobre Cristino!

La votación

Cuando el cansancio, más que otra cosa, restableció la autoridad presidencial puesta en manos del señor Eguillor, comenzó la votación curiosa en incidentes.

Los votos del señor Sagasta y de los ministros demócratas señores Canalejas y Becerra, fueron acogidos con aplausos de la mayoría.

El señor Navarro Rodrigo se equivocó y dijo *si* por decir *no*; pero rectificó enseguida.

Los amigos del general Lopez Dominguez del señor Romero Robledo y del general Cassola que se abstenerían fueron abandonando el salón y formando corrillos en los pasillos.

Los conservadores acentuaban mucho sus *si*.

El resultado de la votación fué el siguiente: en pró del Gobierno 227 votos, en contra 65.

Votaron con el Gobierno 11 republicanos entre los de la coalición y posibilistas y dos autonomistas. Con los conservadores dos ó tres fusionistas y un republicano, el señor Muro.

Las abstenciones fueron: 27 de gamacistas, cuatro de amigos del señor Martos, cuatro de los del general Lopez Dominguez, cinco del general Cassola y unos doce del señor Romero Robledo.

Al Gobierno le faltaron unos seis votos seguros; el del duque de Tamales, que tuvo que ausentarse de Madrid por razones de familia, pero que escribió al señor Sagasta reiterándole su adhesión; el del señor Valdés, que ha telegrafiado desde París diciendo que no podía venir, pero que se uniese su voto al de la mayoría y otros varios.

En los pasillos

Mientras se verificaba la votación se formaban corros muy animados en los pasillos.

El Sr. Romero Robledo, el general Cassola y el Sr. Gamazo fueron al despacho de la presidencia á conferenciar con el Sr. Martos.

Las imprecaciones de los de la mayoría contra el presidente de la Cámara subían de tono.

Se hablaba de presentar inmediatamente contra él un voto de censura, y hasta llegó á redactarse.

El Sr. Romero Robledo y los conservadores se unieron para evitar el golpe, y redactaron una proposición de *No há lugar á deliberar*, que firmaron los Sres. Cánovas, Romero Robledo, Lopez Dominguez y Gamazo.

No fué preciso presentarla, porque no se presentó la de censura.

El Sr. Romero Robledo no ocultaba el júbilo que le embargaba; rodeábase sus amigos, diputados y ex-diputados compartiendo su alegría.

—El partido liberal ha muerto, decía el Sr. Romero Robledo, y los conservadores son imposibles. Ahora se verá cómo es indispensable el tercer partido y como le formamos fuerte y robusto.

¡Pobre Sr. Martos!

Después de la sesión

La hora de comer en la casa había pasado cuando terminó la sesión, y los restaurantes fueron invadidos por diputados de todas las fracciones.

Los republicanos comieron juntos y no escasearon sus censuras al Sr. Martos.

El saloncillo de fornos estaba animadísimo, había allí mesas de conservadores, de ministeriales, de gamacistas y continuaban los comentarios de la sesión, como continuaron en los sitios públicos durante toda la noche.

En palacio

Inmediatamente después de comer el Sr. Sagasta fué á dar cuenta del resultado de la votación á la Reina, que mostró mucho interés por conocer todos los incidentes de la sesión.

El Sr. Sagasta que se los explicó minuciosamente, permaneció mucho tiempo en la regia cámara, y de allí salió muy satisfecho, dirigiéndose á la Presidencia, donde tenía citados á los ministros para celebrar consejo.

El consejo de anoche

Lentamente fueron llegando los ministros al despacho de la Presidencia; llevaban todos la cara risueña, felicitándose del resultado de la votación, y su alegría aumentaba, ante la que rebotaba al presidente.

Los consejeros responsables entonaron un coro de alabanzas á su jefe por las energías de su discurso, é inmediatamente trataron de la cuestión del Sr. Martos, que todos aprecian por igual.

Se acordó que el señor conde de Xiquena fuese á ver inmediatamente al presidente de la Cámara de los diputados, para manifestarle que había dejado de merecer la confianza del Gobierno y conocer su actitud.

La misión del conde

Tomó el señor ministro de Fomento su coche y se dirigió al barrio de

Salamanca. La casa del Sr. Martos, que había sido visitada por los señores Romero Robledo, Cassola, Gamazo y los amigos del presidente, estaba ya desierta, y solo el señor Martos que recibió inmediatamente al señor conde de Xiquena.

Expuso éste lisa y llanamente el encargo que le habían dado sus compañeros de Gabinete, diciendo al señor Martos que no tenía ya la confianza del Gobierno.

—Lo siento; pero no lo puedo llorar, contestó en sustancia el señor Martos. Yo tengo hoy mis principios económicos que pongo por muy encima de los políticos y en todo lo que he hecho he procedido deliberadamente y me sostengo en ello.

No pienso dejar la presidencia de la Cámara, mañana, no á primera hora, porque no lo tengo por costumbre, sino cuando lo permita mi paseo higiénico, mis ocupaciones y aun mis gustos: pues el programa de los toros me seduce mucho, iré á ocupar mi puesto, y si se me da un voto de censura me defenderé.

—¿Usted conoce bien el estado de la Cámara? ¿Usted se ha hecho bien cargo de lo que ha pasado hoy cuando usted salía? parece que dijo el señor conde.

—Sí, sí; de todo me he enterado; pero no le doy importancia, ni cambio ni resolución; no dimito é iré al Congreso á presidir cuando me parezca.

Vuelta al consejo

El ministro de Fomento volvió á dar cuenta á sus compañeros del resultado de su misión.

En vista de la actitud del señor Martos, se convino en que no era ya posible tolerarle por más tiempo, y se acordó presentar hoy á primera hora la proposición.

Esta será no de *censura*, sino de *desconfianza*; es lo que no se pedirá que la Cámara censure al presidente, sino que declare solemnemente que ha dejado de merecer su confianza.

Esta proposición, suscrita por diputados de la mayoría, la apoyará el señor La Serna.

Fran las tres y media cuando terminó el consejo, y las cuatro de la madrugada cuando comenzaron á quedar desiertos todos los círculos políticos.

El día de hoy

Todo indica que ha de ser animado en política; por la mañana se han celebrado muchas conferencias y cabildos entre los jefes de la conjura.

El Gobierno persiste en sus resoluciones de anoche, y con ellas va al consejo que ha de presidir la Reina, que esta tarde á las cinco saldrá para Aranjuez.

* *

Madrid 23

Ha marchado el señor Sagasta á Aranjuez.

Calculase que mañana se leerá el decreto dando por terminada la legislatura, convocando la otra para el día 1.º de Junio.

El candidato del gobierno para la presidencia del Congreso es el señor Alonso Martínez.

Esa noche habrá Consejo de ministros: en el ministerio de la Gobernación.

En la re-
noria coal-
acordado
de censura
los minist-
sentarlo.

Tambie-
con ningun-
siderando
conjuración
la coalición
del año 18
Martos es
El seño-
la minoría
Los con-
dicen que
representa-
zamiento
yoria.

Sa-
Acaban-
ta y cond-
El pres-
tros ha pa-
ferenciar
gente.

Dícese
ministerio.
Mi impr-
reina dos

La prim-
terminada
empezand-
gislatura p-
yecto de

La seg-
ción de la

Tan pro-
Sagasta la-
á Madrid.
La reina-
tas de lo

Así es
pues de lo
recibido p-

Mientras
conferenci-
de de Xiq-
de Medina
sesión

El subs-
señor Vil-
Pablo Cr-
del Conse-
nes del se-
termine la

Es difícil
tendrá el

En este
gasta á M-

Durante
hemos pr-
acerca de
pero el se-
dar contes-

Mis im-
mado el
siones de
rá en el
que se ini-
rio que pa-
conjurado

El seño-
en la con-
celebró, t-
cuestión y
ba más pat-
la libertad
Creo qu-

En la reunion celebrada por la minoria coalicionista republicana se ha acordado presentar mañana un voto de censura contra el señor Martos si los ministeriales no se deciden á presentarlo.

Tambien decidieron no entenderse con ningun grupo parlamentario, considerando los hechos producto de la conjuracion contra la libertad, como la coalicion de moderados y exaltados del año 1843, y que el acto del señor Martos es político.

El señor Azcárate llevará la voz de la minoria coalicionista republicana.

Los conservadores y los conjurados dicen que el término de la legislatura representa únicamente un breve aplazamiento en las discordias de la mayoría.

Sagasta en Aranjuez

Acaban de llegar los señores Sagasta y conde de Xiquena

El presidente del Consejo de ministros ha pasado á la Cámara real á conferenciar con su majestad la reina Regente.

Dícese que trae la dimision del ministerio.

Mi impresion es que presentará á la reina dos soluciones

La primera es el decreto dando por terminada la presente legislatura y empezando muy pronto la nueva legislatura para que se discuta el proyecto de sufragio y los presupuestos.

La segunda consiste en la disolucion de las Cortes.

Tan pronto como conozca el señor Sagasta la resolucion régia, regresará á Madrid.

La reina ansiaba tener noticias exactas de lo ocurrido en el Congreso.

Así es que, inmediatamente despues de llegar el señor Sagasta, fué recibido por su majestad.

Mientras el presidente del Consejo conferenciaba con la Regente, el conde de Xiquena ha referido al duque de Medina-Sidonia los detalles de la sesion

El subsecretario de la presidencia señor Villanueva y los señores don Pablo Cruz y el hijo del presidente del Consejo esperan en las habitaciones del señor conde Sepúlveda á que termine la conferencia régia.

Es difícil averiguar la solucion que tendrá el conflicto parlamentario.

Madrid 24

En este instante regresa el señor Sagasta á Madrid.

Durante el trayecto los periodistas hemos procurado inquirir noticias acerca de la solucion del conflicto, pero el señor Sagasta ha esquivado dar contestaciones concretas

Mis impresiones son que se ha firmado el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes, cuyo decreto se leerá en el Congreso inmediatamente que se inicie el escándalo parlamentario que parece intentan provocar los conjurados.

El señor Sagasta expuso á la reina, en la conferencia de tres horas que celebró, todos los pormenores de la cuestion y las soluciones que estimaba más patrióticas y convenientes para la libertad y para la monarquía.

Creo que el presidente del Consejo

de ministros cuenta con la omnimoda confianza de la Corona y que obtendrá el decreto de disolucion de las Cortes si las circunstancias lo exigieran

El señor Sagasta se presentará hoy en el Congreso resuelto á discutir pácticamente el proyecto de sufragio y los presupuestos, declarándose adversario de los escándalos parlamentarios.

Aconsejará al Sr. Azcárate que desista de apoyar el voto de censura contra el señor Martos.

Si las oposiciones se empeñan en perturbar la marcha natural de las Cortes, se suspenderán las sesiones.

Opino que, dado este caso, pronto aparecería en la Gaceta el decreto dando fin á la cuarta legislatura ó el decreto disolviendo las Cortes, encargándose el señor Sagasta de presidir las nuevas elecciones.

Inmediatamente despues de regresar el señor Sagasta á Madrid se reunió el Consejo en el ministerio de la Gobernacion.

Ha terminado el Consejo de ministros.

El señor Sagasta ha dado cuenta de las facultades que le ha otorgado la reina Regente, y se ha acordado que hoy se celebre sesion, leyéndose el decreto de suspension si se repite el conflicto.

ULTIMAS NOTICIAS

El salon de conferencias del Congreso está muy animado.

Se han tomado medidas para que no se presenten en el Congreso los que no tienen derecho á ello.

El señor Martos ha mandado orden al mayor del Congreso sin que esté él en la Cámara.

Habrà escándalo.

En casa del señor Martos se han reunido los conjurados, animando al presidente del Congreso contra el señor Sagasta

Es seguro que se leerá el decreto de suspension inmediatamente que se apruebe el acta de la de ayer.

Los ministros están reunidos en el despacho del Congreso.

Acabo de ver entrar al ayuda de Cámara del señor Sagasta con el uniforme que ha de vestir el presidente del Consejo de ministros para leer el decreto de suspension de sesiones.

Congreso.—Ocupa la presidencia el señor Martos.

El Gobierno ocupa el banco azul.

El señor Martos abre la sesion. Espectacion

Léese el acta de la sesion anterior.

El señor Sagasta conferencia con el señor Martos en el sitial de la presidencia.

Sobre la mesa se halla el decreto suspendiendo las sesiones.

El señor Romero Robledo pide la palabra sobre el acta.

El señor Martos advierte al señor Romero Robledo que el derecho que tiene á hablar es solo sobre el acta.

Aprobada que sea ésta, hablará el señor Sagasta

El señor Romero Robledo hace uso de la palabra elogiando la conducta observada por las minorias. (Rumores.)

El señor Romero Robledo dice que se calla por respetos á la reina.

Se lee el decreto de suspension de sesiones.

El señor Navarro Rodrigo se levanta y dice:
¡Viva el Rey!
¡Viva la reina regente!

El señor Martos, de pié y desde la presidencia, dá los mismos vivas.

El general Lopez Dominguez dá un viva al Parlamento.

DESDE PARIS

En un restaurant inmediato á la célebre torre comimos 14 personas y se hablaban las siguientes lenguas: francés, inglés, portugués, árabe, italiano y español. Hay una torre y confusion de lenguas, pero el progreso moderno ha hecho el milagro de que todos nos entendamos.

Hace algunos minutos me decia el vocal del comité de España encargado de la colocacion de instalaciones en la seccion española de diversas industrias, que admitia la invitacion de nuestro ilustrado compañero Angel, y el dia 1.º de Junio estará en el pabellon de la prensa para reclamar el cumplimiento de la promesa que se le ha hecho.

España no estará mal, ni mucho menos en dicha seccion, y el tiempo se encargará de demostrar que solo una cosa tenemos que lamentar aquí los españoles: lo costoso del pabellon de sustancias alimenticias que hace el señor Melida, y la tardanza con que estas obras se terminan.

En diversas industrias, si Cataluña manda los productos pronto, antes de fin de mes todo estará ultimado en buenas condiciones.

Un expositor español no encontraba cristales para bitrina. Esto demuestra los recursos que á la industria y el comercio de Paris reporta la Exposicion.

Los precios de todos los objetos, así como los jornales, se han aumentado de una manera considerable. Los obreros solo ajustan por horas y trabajan con una libertad de que ahí no se tiene idea, pues suspenden la tarea cuando se les antoja.

El paraguas es aquí tan indispensable como el sombrero. Tuvimos una mañana hermosa, con el sol espléndido, y esto fué causa de que muchas personas salieran por la tarde sin paraguas. No tardaron en lamentar su imprevision, pues á las cinco de la tarde diluviaba, y no era tarea facil encontrar un coche.

Recomiendo á todos nuestros compatriotas que cuando vengán á Paris no salgan jamás á la calle sin llevar el paraguas.

Durante la Exposicion se celebrarán en Paris 69 Congresos internacionales para estudiar cuestiones de importancia suma, relacionadas con los diferentes ramos del saber. Con esto se consigue una gran afluencia de gentes que con su dinero dan muchos alientos á la industria y el comercio de Francia.

Para el Congreso de Accidentes del trabajo, han sido propuestos los señores Moret, Navarro Reverter y Jordan; al señor Vilanova para el de Antropologia prehistórica; al señor Vicenti para el de Electricistas; á don Juan Maisonnave para el de Agricultura; á don J. M. Añibarro para el que ha de tratar de todas las cuestiones referentes al alcoholismo, y al señor Lopez Martinez para el de Medicina veterinaria. Cuando tenga la lista completa añadiré los nombres que faltan.

Los que por primera vez visitan Paris no salen de su sorpresa al ver en los teatros, cafés y calles más principales las expansiones que la gente alegre se permite.

Confieso que me enorgullece recordar lo mucho que en este punto distan las costumbres de España de las de Paris. Y no digo Francia, porque no hay ninguna otra poblacion en la república que secunde á la capital.

Dos palabras respecto á política. Algunos amigos del señor Ruiz Zorrilla aseguran que tanto en la embajada de España como en los ministerios de Estado y Gobernacion de ahí, desde que empezó la Exposicion no tienen momento de tranquilidad, porque la policia secreta, ante el sinnúmero de personas que todos los dias pasan la frontera no sabe

qué hacer, y vive completamente desconcertada. Como en España es ya tradicional que todos los veranos se anuncien graves trastornos de órden público, los zorrillistas se las prometen ahora felices, porque creen tener valiosos elementos á su disposicion y grandes facilidades para utilizarlos. El viaje del señor Leon y Castillo á Madrid se relaciona con estos comentarios.

El tiempo se encargará de aclarar lo que hay en esto de verdad.—Farimo.

Crónica local y general

Debiendo procederse al cobro de los arbitrios municipales establecidos sobre aprovechamiento de aguas para usos privados correspondiente al corriente año económico de 1888 á 89 y al segundo semestre de guardería rural del propio año, se pone en conocimiento de los contribuyentes, que se verificará la recaudacion á domicilio en los dias desde el 27 de los corrientes al 15 inclusivos del propio mes de Junio.

El dia 29 del corriente tendrá lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado la designacion de los ocho vocales que han de formar la junta del partido que previene el artículo 31 de la ley del Jurado.

Por infringir el reglamento de carruajes públicos, el dia 21 del actual, llevando ocupados cuatro asientos en el pescante, é ir el conductor del carruaje en diferente puesto del que le corresponde, ha sido multado en 20 pesetas José Garcia Arnau, vecino de Villedreal.

Se ha suicidado arrojándose del tren en el kilómetro 149 término municipal de Vinaroz, don Enrique Sarranizar, magistrado de la Audiencia de Zaragoza.

El tiempo que tenemos es impropio de la estacion, pues hemos tenido esta semana tres dias de lloviznas y un venticillo fresco que nos ha hecho recordar á Octubre. En el interior de la provincia la lluvia ha sido más abundante que en la costa, con lo que se habrán alegrado los labradores cuyos sembrados se secaban ya por falta de agua.

Se han celebrado este año con gran solemnidad las fiestas de Santa Quitéria en Almazora, habiendo predicado el ilustrado canónigo de la Basílica de Valencia don Bonifacio Marin, que ha demostrado una vez más sus profundos conocimientos teológicos, y el dominio que tiene sobre la palabra que, castiza y elocuente, expresa con propiedad el pensamiento que emite.

La concurrencia de forasteros ha sido numerosa este año en el vecino pueblo, siendo grande la animacion que hubo el domingo y dias siguientes, en que se celebraron corridas de toros.

Entrando de lleno á la estacion calurosa, recordamos la conveniencia de la inspeccion de los alimentos y caldos que se expenden para el consumo público y muy especialmente de las frutas.

Al mismo tiempo exige la salubridad pública que se visiten algunos puntos de la ciudad y casas particulares donde existen estercoleros, que á toda costa deberian desaparecer en obsequio á la salud del vecindario.

Desde 1.º del próximo mes de Julio se concederá un plazo de tres meses para formalizar sin pago de la multa correspondiente al Estado, los libros y documentos sujetos al impuesto del timbre, pudiendo los interesados solicitar, dentro de dicho período, la condonacion, siempre que acrediten haber satisfecho en papel de pagos del Estado el importe del reintegro y la tercera parte de la multa correspondiente á los inspectores

CASTELLON
Imprenta y librería de José Armengot,
Enmedio, 77.

SECCION DE ANUNCIOS.

ABONOS QUIMICOS

DE
ROIG HERMANOS Y DESBERTRAND
CASTELLON

El almacen de estos abonos se ha trasladado á la calle de la Trinidad, (antes huerto de Brevá) frente al CUARTEL DE SAN FRANCISCO.

ABONOS químicos especiales para cada cultivo y tierra; ABONOS incompletos para mejora de estiércoles. Venta de primeras materias; sulfato de amoniaco, nitrato de sosa, superfosfatos, sulfato y cloruro de potasa, sulfato de hierro.

Se han puesto á la venta el abono especial para el TRIGO al precio de 26 pesetas los 100 kilogramos, y el ABONO especial para la VIÑA á 21 pesetas los 100 kilogramos.

Pago al contado. En partidas mayores de 50 sacos, rebajas proporcionales al pedido.

HERNIAS, QUEBRADURAS, TRENCATS

La completa CURA se obtiene por el procedimiento de Mr. Carlos Notton, habitante en la calle de Trafalgar, 58, Barcelona, el cual tiene en su poder una infinidad de certificados de personas curadas por su tratamiento que no exige interrupcion de trabajo ni que seguir ningun régimen, como le es imposible dar á conocer al público todos los certificados de las curas; por ser éstas numerosas expone algunas á continuacion, á fin de que las personas puedan informarse.

D. Felix Loiza y Tur, licenciado en Medicina y Cirujía, CERTIFICO: Que hace tres largos años visité y reconocí á José Serra y Vidal, de 81 años de edad, natural y vecino de este pueblo, que sufría á la sazón una hernia inguinal del lado derecho que le obligaba á veces á guardar cama. —Este estado de cosas prolongóse hasta el mes de Abril del corriente año, que por indicacion mia se sujetó al tratamiento de Mr. Carlos Notton. Desde esta fecha no volví á ver al paciente en cuestion hasta el mes de Julio que se presentó en mi casa para ser reconocido y pude entonces apreciar una vez más la indiscutible bondad del tratamiento que dicho señor usa, porque el Serra se hallaba completamente curado. Sujetóse ayer nuevamente á otro reconocimiento, y me ratifico en lo que antes apunto, esto es, que el tal Serra sanó radicalmente de la hernia que tanto le habia hecho sufrir. —Y para que conste donde convenga, libro este certificado que firmo en Montroy á 28 de Setiembre de 1886. —Félix Loiza.

Habia contraido una hernia inguinal que me hacia sufrir mucho. Hoy, gracias al tratamiento especial del Sr. Notton, usado despues de tres meses y sin interrupcion de trabajo, me encuentro completamente curado. Mi curacion es reconocida por un médico. —Anton Camps, calle de San Joaquin, núm. 33, 1.º, Barcelona.

No es solo un alivio, sino la COMPLETA CURACION que he tenido de una hernia que me hacia padecer mucho, despues de haber usado durante tres meses el procedimiento especial de M. Carlos Notton. —Ramon Camps, calle Mayor, núm. 14, Valls.

Yo el abajo firmado, declaro estar curado de una hernia despues de seis años de padecer, habiendo curado á los seis meses de haber usado el tratamiento del Sr. Carlos Notton. —Esteban Traytés, maestro público de Figueras.

El que suscribe, doctor en Medicina, CERTIFICO: Que D. Esteban Traytés, director del colegio de párvulos de esta ciudad, sufría tiempo atrás una hernia inguinal, de que está en la actualidad completamente curado. —A peticion del Sr. Traytés, libro la presentecertificacion. — Figueras 22 de Setiembre de 1886. —Francisco Suñer.

Aconsejo á las personas que padecen de hernias, á probar el tratamiento de Mr. Carlos Notton, herniario especialista, calle Trafalgar, 58, Barcelona, y hallarán alivio en seguida, y luego una curacion completa. —Despues de seis meses de tratamiento, he sido curado de una hernia que venia sufriendo hacia más de nueve años. —Miguel Esparraguera, agricultor de Fornells (Gerona).

Despues de haber seguido durante tres meses el tratamiento de Mr. Carlos Notton, herniario especialista con domicilio en Barcelona, calle de Trafalgar, 58, me he hecho visitar por don Francisco Ricart y Planas, licenciado en Medicina y Cirujía, residente y con ejercicio en esta ciudad, quien hacia dos años me habia visitado á causa de una hernia inguinal que venia padeciendo muchos años, y despues de haberme reconocido detenidamente, ha certificado que estaba completamente curado. —José Suay. —En Segorbe á 5 de Enero de 1886. —Calle Mercado, 99.

Estará en Castellon los dias 3 y 4 de cada mes, fonda de Fortis (España) y recibe de nueve de la mañana a tres de la tarde. En Valencia los dias 5, 6 y 7 de cada mes, fonda de Europa, recibe de nueve á once y de dos á cinco.

MANUAL PRACTICO
DE
CONOCIMIENTOS Y RECETAS UTILES
POR S. LLEÓ BELLIURE
De venta en esta imprenta á 7 pesetas cada ejemplar.

Si quereis
comer un rico
CHOCOLATE
el de los Re-
verendos pa-
dres
BENEDICTINOS



Con canela, sin canela y á la vainilla.
Único depositario:
DROGUERIA CATALANA
JAIME BLANCH
Castellon de la Plana

GRAN ALMACEN
DE MAQUINAS PARA COSER
de
Ascensio Castells
88. Enmedio—CASTELLON—Enmedio. 88
DE
SEIDEL & NAUMANN
LA FABRICA MAS ACREDITADA EN ESTA
PROVINCIA

Esta casa que presenta las máquinas más hermosas que ninguna, por su esmerada construccion y lujo en la ebanistería, á la entrega de cada una de ellas, acompaña un certificado sellado por dicha fábrica y firmado por el agente que verifica la entrega, respondiendo de la legitimidad de las máquinas y de la construccion de las mismas.

Tanto las de FAMILIA como las INDUSTRIALES son las más silenciosas que se conocen, y están provistas de todos los adelantos conocidos hasta el dia.

Visidad este establecimiento en donde se hacen

Grandes rebajas al contado

DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION
DE
JUAN GUERRERO
12, San Juan, 12, Castellon de la Plana

En este establecimiento, único en su clase, en esta capital, encontrarán los mejores pavimentos conocidos hasta hoy, A PRECIOS BARRATISIMOS.
Mosaicos y azulejos de todas clases A PRECIOS DE FABRICA.
Baldosas catalanas, tejas planas, inodoros ingleses, sumideros, sifones, etc., etc.

EL MEJOR Y MAS BARATO
Cemento rápido y lento, clase superior, quintal con saco perdido, ptas. 2'00
" " " " " " sin saco " 1'60
En partidas de 100 quintales en adelante, se hará una baja proporcional al pedido.

PAGOS AL CONTADO
12, San Juan, 12, Castellon de la Plana

A LOS VITICULTORES

Se recomienda muy eficazmente el AZUFRE INSECTICIDA Y SIN RIVAL preparado por Arquedas y Absisqueta expresamente para destruir el OIDIUM MILDEW PULGON, HORMIGA, ORUGA, etc., etc., por sus excelentes resultados y por el completo éxito que viene alcanzando durante los tres años que se emplea.

SIN RIVAL EN CLASE Y PRECIOS
Unico despacho en Castellon
DROGUERIA CATALANA
JAIME BLANCH

SOBRES COMERCIALES

A 24, 30, 40 y 50 reales millar con membrete impreso.
En la imprenta de este periódico.

ANO
2.º BR
GUAN
Del Per
las 100 ki
Abono
idem, id.
Abono
26'50 id.
Por en
nos especi
tizando su
Deposít
de Ribalt
AVI
El seño
especiali
Diputacio
no políti
Notton, r
su numer
4 del pró
esta capit
de prestar
mas condi
A LA
Tratamie
la antrac
POR EL E
Deposít
la aplicaci
polvo Car
Señora
almacen a
Despacho:
Desag
producci
nista de
timos s
Congres
mado p
presiden
que han
jurados.
Todo
dar diere
disciplin
mos de
liberal,
manera
program
establec
univers
la aprob
en ley
cion de l
Por nu
en nues
dias que
sicion,
apoyo y
curso á
senten la
hoy enc
reza nu